
Dezernent Schwarz bat TA Schuth um eine kurze Erläuterung der im Jahr 2014 stattgefundenen 
Pflegemaßnahmen von Seiten der Unteren Landschaftsbehörde (ULB). 
 
TA Schuth wies im Rahmen seiner Präsentation darauf hin, das es gesetzliche Verpflichtungen 
gebe, die die Grundlage für die Biotoppflege- und Entwicklungsmaßnahmen bilde. Anhand von 
Einzelbeispielen gab er einen kurzen Einblick über das gesamte Maßnahmenspektrum. Ein 
besonderes Augenmerk lenkte er dabei auf die Gehölzpflege. Die Gehölze würden durch die 
ULB regelmäßig zurückgeschnitten, um Ertragseinbußen auf landwirtschaftlichen Flächen, die 
daneben liegen zu vermeiden. Es handele sich dabei oft um Maßnahmen, die regelmäßig zu 
begleiten und nicht nur einmalig durchführbar seien. Er stellte auch das besondere Engament 
der Hauptschule in Windeck im Rosbachtal für die Pflege einer Heideböschung dar. Hier erfolgte 
die Pflege über einen Pflegevertrag mit der Hauptschule und nicht durch professionelle Firmen. 
 
Abg. Albrecht ging von den allgemeinen Pflegemaßnahmen direkt auf die Herkulesstaude ein. 
Er fragte an, welche Maßnahmen hier noch vorgenommen würden. Dies würde aber im Detail im 
nachfolgenden Tagesordnungspunkt zu behandeln seien. Er merkte auch die unterschiedliche 
Gewichtung der Pflegemaßnahmen zwischen dem links – und rechtsrheinischen RSK an. Der 
linksrheinische Bereich stehe im Nachteil. Auch fragte er zur geplanten Routenplanung im 
Naturpark Siebengebirge nach, ob es Seitens des Naturparkes hier finanzielle Unterstützung 
gebe.  
 
TA Schuth erklärte, dass aufgrund der fehlenden Förderung durch das Land Nordrhein-
Westfalen die Bekämpfung der Neophythen finanziell schwierig würde. Die verschiedene 
Gewichtung der Pflegemaßnahmen, die auch dem Text zu entnehmen sei, die der Einladung 
beigefügt wurden ergäbe sich aus den tatsächlichen Notwendigkeiten vor Ort. 
Eine Änderung des Wegekonzeptes im Naturpark Siebengebirge sei geplant. Inwieweit sich der 
Verein daran finanziell beteilige, sei ihm nicht bekannt. 
 
(Hinweis der Schriftführerin: Die überwiegend aus Bildmaterial bestehende Präsentation kann im 
Internet unter www.rhein-sieg-kreis.de  Kreistag  Kreistagsinfosystem eingesehen werden.) 

http://www.rhein-sieg-kreis.de/

